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Ya están aquí los
carnavales. Los

carnavales son una
fiesta de participación

popular: somos los
propios vecinos los

que debemos recobrar
esta antigua fiesta con

nuestra presencia en
las calles. Durante

unos días perderemos
nuestra imagen para
ganar otra. qu�zás la

que nos hubiera
iillllll 

gustado y 1no pudo ser.
Demonios y clngeles

andarán jimtos ipor las
calles, Caperncita dará!
la mano al �obo Feroz
par� al �t,ierro-d�· la Sardina y,._el 

inolvidable Charlot.
� segurp, qye.-también

-,_�dejará�ve;:_:�l!,bombín y
� "1""'-_. · su bastón.

A continuación para que no os perdáis ninguno de los fes
tejos, ahí va el programa de fiestas del «CARNAVAL 85». 

DIA 16 

18,30 h. Pregón de Carnaval. 
Escenificación de 
D. Carnaval y D.ª Cuaresma.
Encuentro de charangas y
murgas.
Lugar: Pza. Constitución.
19,30 h. Pasacalles de
Carnaval. Recorrido: Pza.
Constitución, C/. Madrid,
Gral. Pala'cios, Escaño,
Hospitalillo San José,
C/. Olivo y Pza. Pasión.
20,00 h. Verbena de
Carnaval.
Ameniza: «Sabor Tropical».
Lugar: Pza. Pasión.

DIA 17 

12,00 h. Piñatas infantiles. 
Lugar: Pza. Palacios y Pza. 
Ermita. 
18,30 h. Baile de disfraces. 
Ameniza: «Sabor Tropical». 
Lugar: Pza. Ermita. 
DIA 19 

19,00 h. Concentración de 

todos los barrios con 
charangas, disfraces, etc. en 
Pza. Palacios. 
19,00 h. ENTIERRO DE 
LA SARDINA.
Recorrido: Pza. Palacios, 
Gral. Palacios, Juan de la 
Cierva, Pza. España, Avda. 
Angeles y Avda. Aragón y 
Pza. Provincias. 
20,30 h. Quema de la 
sardina y asado popular de 
sardinas. 
Ameniza: «Banda Nova». 
Lugar: Pza. Provincias. 

Los barrios de PERALES
DEL RIO y EL BERCIAL
han elaborado una 
programación propia con 
pasacallés, juegos, bailes y 
entierro de la sardina. 

Organiza: 
Delegación de Cultura y 

· Festejos, Juventud,
Patronato de Deportes,
Institutos y Colegios,
AA.VV., Centros Cívicos,
Peñas y Grupos de Teatro._
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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaboradores en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes firmadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

La seguridad ciudadana 

Para empezar, sería bueno que todos 
nos acostumbráramos a hablar de 

Seguridad Ciudadana en vez de 
Inseguridad. Esto, que puede parecer 

una perogrullada, no lo es tanto si 
tenemos en cuenta que son las voces 

del mismo coro las que siempre 
utilizan el término negativo en vez 

del positivo, y no precisamente para 
crear buen ambiente, sino para todo 
lo contrario. Hay a quien se le llena 

la boca de relatos de atracos, asaltos, 
violaciones, «tirones», agresiones, 

actos terroristas, violencia en suma, 
haciendo ver que la vida en común, 

la convivencia resulta no ya difícil 
sino farragosa, invivible, lesiva, 
chirriante e imposible; en todos 

lados ven o creen ver incalificables 
conjuras y aberrantes actuaciones, 
bien porque se les da la libertad a 

ciento cincuenta presos o porque se 
incrementen las cifras del paro o 

porque en las calles haya mendigos. 
Son cosas que siempre ha habido, 

pero en la actualidad se les da más 
transcendencia o relevancia de la 

que por sí misma tienen y por 
supuesto es cierto que tienen 

importancia. Pero r�lmente eso 
debería servir para estar todos más 

unidos y hacer de la vida en. común 
un bien general. 

Luego resulta aún más curiosa la 
actuación de esos agoreros cuando 

relatan en cuentagotas o enmudecen 
ante situaciones que en sí mismas 

llevan el germen de la inseguridad, 
como las actividades ultraderechistas 

o el fraude fiscal o las evasiones de
capital o divisas. 

Es cierto que nadie está a salvo de la 
violencia o de la conculcación de las 

normas que rigen nuestra sociedad, 
pero también es cierto que esa 

evidencia ha existido a lo largo de la 
historia de la humanidad aunque sus 

actuales caracteres puedan ser 
distintos o, por lo menos, no 

semejantes; y porque hemos llegado 
a unas cotas de civilización más 

altas que en cualquier otro tiempo, 
hemos de demostrar que ese 
progreso ha servido para algo: tanto 
para prevenir el delito como para no 
crear negrísimas expectativas en la 
vida de todos y cada uno de los 
ciudadanos. 
Y esa carrera demencial por ver 
quién provoca más terror ha de 
determinarse ya y quedar reducido al 
que uno se pueda deparar 
voluntariamente cuando asista a las 
salas de cine en donde proyecten 
películas de ese género. 
Desde el Ayuntamiento de Getafe se 
está llevando a cabo una Campaña 
de Seguridad Ciudadana, que 
comenzó a primeros de año, en 
donde queda perfectamente claro o 
eso estamos intentando, que la 
seguridad ciudadana es algo que 
compete a todos desde el mismo 
momento que vivimos en una 
sociedad y que por tanto somos 
ciudadanos. La policía municipal se 
va a dotar de nuevos medios, de más 
personal y hasta de renovadas ideas, 
pero eso de nada valdría si no 
colaboramos el resto de los 
ciudadanos, ya sea denunciando 
actos que podamos considerar 
transgresores de normas, como 
adoptando un talante de apoyo ante 
las actuaciones de los que tienen 
como máxima responsabilidad la 
salvaguardia de la paz en las calles. 
Día llegará, si somos capaces de no 
doblegamos ante la violencia o la 
tensión o de hacer oídos sordos a los 
cantos de sirena de quienes ante un 
río revuelto siempre salen 
beneficiados, en que podamos decir 
con orgullo y sana altivez que la 
calle es de todos y para todos. 
Estamos obligados a conseguirlo. 
Porque el ser humano sólo puede 
vivir y progresar cuando está en paz, 
lo contrario sería volver a las 
cavernas y desde luego, no merece la 
pena. La calle es de todos, 
vivámosla. 
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GRUPO SOCIALISTA------------

No sólo cantidad sino 
también calidad 

Los cambios tan profundos y rápi
dos a los que la sociedad actual está 
sometida, tienen desorientados a 
una buena parte de los adultos que 
tienen responsabilidad en la educa
ción de niños y jóvenes, sean padres 
o profeso res.

Educar hoy es una tarea que re
quiere entender los cambios socioló
gicos que se producen y la influencia 
que éstos tienen en la vida de las per
sonas. Tarea difícil ya que los padres 
y profesores estamos a veces lejos de 
los modelos a que nosotros nos sir
vieron, que ahora no sirven y ade
más, tenemos que preparar a hijos y 
alumnos para la sociedad del año 
2000 que no sabemos cómo será 
aunque intuimos que muy diferente 
tecnológicamente hablando y desde 
luego con formas de vida y cultura
les diferentes a las de hoy. 

Sirva la reflexión anterior para en
trar a esbozar un aspecto importan
te. Casi siempre cuando se habla de 
educación se confunde ésta con la 
acumulación de contenidos, es de
cir, con la instrucción, y lo cierto es 
que educar es mucho más amplio 
que enseñar conocimientos. Los co
nocimientos se «oxidan» con bas
tante rapidez en estos tiempos, por 
tanto, lo importante es desarrollar 
en los niños y jóvenes sus capacida
des, ponerles en situación de apren
der, de investigar, de crear y esto no 
se consigue intentando que el niño 
sepa muchas cosas y llenándole de 

clases particulares y actividades aca
démicas fuera del horario escolar. 

lCómo conseguir que la educa
ción se centre en el aprendizaje? Este 
es el reto que profesores, padres y 
autoridades educativas tenemos que 
afrontar. El tema es amplio y com
plejo, por ello lo trataremos en va
rios artículos, sin embargo hay as
pectos concretos que vamos a enun
ciar aquí: 

La calidad de la educación pasa 
por, 

a) U na escuela pública mejor
dotada, 

b) por una transformación de la
escuela en cuanto a contenidos y 
metodología, 

c) por una ratio alumno/profe
sor adecuada, 

d) por una participación de los
padres en la vida del centro, proyec
tos pedagógicos, seguimiento del 
funcionamiento y resultados, y en la 
discusión de objetivos y evaluacio
nes, 

e) formación inicial y perma
nente del profesorado, 

f) por una conciencia social cla
ra de la función de la escuela en el 
momento actual. 

Desarrollaremos en otros artícu
los los puntos señalados. ■

Carmen Ferrero 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PSOE 

GRUPO POPULAR----

Hay que mejor� 
y su mant 

Ahora que el Ayuntamiento ha apro
bado un nuevo concurso para el mante
nimiento del alumbrado público en 
nuestra localidad, rescindiendo el hasta 
ahora prorrogado, cabría preguntarse 
¿cómo es posible que a lo largo de los úl
timos años se hayan permitido por parte 
del gobierno municipal llegar a tal grado 
de degradación en el aspecto del alum
brado en nuestra localrdad? 

No es menos cierto que Corporativa
mente hemos aprobado el acondiciona
miento o remodelación de algunas ave
nidas o calles en las que se ha renovado 
el alumbrado existente o se ha realizado 
un nuevo proyecto; pero eso no es sufi
ciente en una población consolidada 
como la nuestra. Y decimos que la res
ponsabilidad es del gobierno municipal 
-PSOE- porque nuestro Grupo ha pre
sentado propuestas de nueva instalación
o renovación y se nos ha contestado que
ellos verían las prioridades según su cri
terio. Pero ¿qué criterio se ha podido se
guir con las calles Hormigo o Calvario,
Fuerzas Armadas, etc.?, en las que el
alumbrado público «brilla» por su au
sencia, ya que o es deficiente y no cuida
do o, por el contrario, son casi más las
horas y los días en que está apagado que
encendido.

¿Qué se puede decir de las luminarias 
de la calle Madrid y otras muchas, en las 
que bien por suciedad o por agotamiento 
de la lámpara la intensidad lumínica ha 
quedado reducida a la mitad? 

¿Por qué se mantienen en algunas zo
nas, como la de las Margaritas, unos bra
zos murales sin luz cuando se han insta
lado nuevas farolas? Estas y mil pregun
tas como éstas cabrían formularse con 

GRUPO COMUNISTA--------------------------

No saben ni gestionar 
Cada día que pasa los intereses de los 

vecinos de Getafe están siendo peor gestio
nados ya que todo es empezar a someterse 
a los intereses de los de siempre para que 
luego la bola sea cada vez más grande y la 
política de enchufismo y clientelismo sea 
ya un hábito en el funcionamiento del go
bierno municipal del PSOE donde semana 
tras semana hay dos, tres, y ha llegado has
ta seis decretos de la alcaldía, en una mis
ma sesión de renovación de contratos, y de 
nuevas admisiones. Pero si esto de por sí 
ya es una acción fraudulenta hacia el con
junto de los vecinos de Getafe, el admitir a 
trabajadores con el dinero público parti
distamente y muchos de ellos de Madrid 
cuando en Getafe tenemos 11.000 para
dos. Es más fraudulento todavía para los 
intereses de los vecinos, la política de favo
ritismos y claudicación que están llevando 

a cabo últimamente regalando o mal ven
diendo el patrimonio municipal de suelo, 
suelo comprado con el dinero de todos los 
vecinos o cedido al Ayuntamiento en el 
Sector III con un gran esfuerzo de los coo
perativistas y que no está revirtiendo en el 
conjunto de los ciudadanos, sino en insti
tuciones o entidades que no hace mucho 
tiempo el PSOE se los merendaba de «pa
labrería» y hoy pierden el culo ante todo 
lo que dicen. Y a informé en otros artículos 
de la cesión gratuita al Ministerio del Inte
rior de terreno en el Sector III para cons
truir una comisaría. En el último pleno del 
Ayuntamiento, se aprueba el mal-vender 
otros 4.600 m. además de los 15.000 que 
se permutaron anteriormente al Patronato 
de Casas del Ejército del Aire, y que a 
cambio de los mismos nos han dado al 
pueblo de Getafe dos retales de terreno 

(franja verde en la Avda. Juan de la Cier
va, y el jardín del final de Juan de la Cier
va, con la C/. Arboleda) que es dudosa la 
propiedad de dichos terrenos por parte de 
esta institución, además de que al igual 
que se ha hecho en otros casos cuando se 
construye tienen que hacer las cesiones co
rrespondientes, habrá que ver los docu
mentos de las construcciones que hicie
ron, sobre qué parcela, si hay segregación 
o no, y si han agotado su volumen, pero es
que aunque fuese de ellos, el Gobierno
Municipal PSOE si velase por los intereses
de los vecinos tendría que compensar fun
cionalmente lo que entregan con lo que re
cibe. Otra sangría ha sido la venta a la Caja
de Ahorros de 1.000 m. por 50.000 ptas.
con la condición de que haga un club de la
tercera edad y una biblioteca, los cuales se
gestionarían con las directrices políticas
de la Caja de Ahorros, el argumento reac
cionario que el PSOE dio para justificar
este regalo fue que el Ayuntamiento no
tiene dinero para hacerlo y lo que importa
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,Lr el alumbrado 

tenimiento 

respecto al alumbrado, con el agravante 
de la incidencia que produce en la seguri
dad ciudadana -aumento considerable 
en Getafe según el responsable de la Po
licía Municipal- la abundancia de zonas 
oscuras. 

Es obvio que puede decirse que, por 
fin, se ha instalado alumbrado público 
en el puente de acceso desde Madrid; 
pero no es menos cierto que existía un 
acuerdo para esta instalación del año 
1979 a propuesta de este portavoz; la 
avenida de las Ciudades tiene nuevas fa
rolas, pero escaso alumbrado, ya que 
casi nunca lucen las farolas de la margen 
izquierda; la remodelación de los inter
bloques, también recibe o nuevo alum
brado o se remodela algunas veces, ¿pero 
es esto suficiente, pese a nuestro apoyo 
en su aprobación? No. A toda esta labor, 
obligatoria a realizar por los Ayunta
mientos, debe unirse la de no abando
nar y olvidar el resto de las calles, aun
que electoralmente sea menos rentable 
-dicen-, sino que, muy al contrario, se
debe proceder a la realización de un pro
fundo seguimiento y no permitir que las
luminarias que se funden o agotan no
sean repuestas en el plazo de 24 horas; es
inadmisible que los brazos murales pier
dan su carasa o cristales y no se repon
gan, y, entre otras cosas, es lamentable
que ofrezcan un aspecto de suciedad im
propia de una localidad como Getafe, en
donde los impuestos, tasas y tributos
ejercen una presión fiscal excesiva. Espe
ramos que con el nuevo concurso esta si
tuación se subsane. ■

Sebastián Carro 

Portavoz del Grupo Popular 

es que se haga, con esa política derechista 
como estén mucho tiempo en el gobierno 
municipal nos venden el pueblo, porque 
ya están en cartera los regalos de 60.000 
m. para una plaza de toros, la entrega de la
antigua fábrica de harinas y antigua cárcel,
a la Caja de Ahorros, y como el fin es ha
cer cosas sin importar cómo, podrán man
dar a constructores que arreglen las calles
con sus criterios Urbanísticos, como antes
así como cobrar peaje para resarcirse eco
nómicamente. Sres. del PSOE no es un
problema de movilismos o inmovilismos
por suerte todavía hay mucha gente en Ge
tafe que piensa que hay formas diferentes
de gestionar un ayuntamiento (como se
hizo en el mandato anterior) en beneficio
de los más y transformando los pueblos o
en beneficio de unos pocos y mal gestiona
do los intereses de los vecinos como voso
tros estáis haciendo. ■

Adolfo Gilaberte 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PCE 

¿se vigilan los 
delitos contra la 

naturaleza? 

El medio ambiente de Getafe, de todos 
es sabido, está hecho un desastre (hu
mos, ruidos, vertederos ilegales, basura 
por la calle, en el campo, en las cunetas 
de las carreteras, etc., etc.). Además de 
esto, la naturaleza de nuestro municipío 
es muy escasa (pocos árboles, algunas 
aves, demasiados cazadores, etc.). 

Nosotros, el grupo ecologista de Pera
les del Río, estamos muy preocupados 
por estos temas. Debido a esto, trabaja
mos, muy modestamente, en ir haciendo 
que la gente tome conciencia de tales 
problemas. Ahora bien·, pensamos que 
por parte de nuestras autoridades muni
cipales se podría hacer mucho más en 
este campo. 

Los chicos del grupo estamos hartos de 
ver, por ejemplo, señores que en el cam
po, en un barbecho, entre unos olivos o 
entre retamas, cambian el aceite a su co
che, dejan caer el aceite viejo sobre la 
hierba, vacían los ceniceros y dejan tira
dos filtros usados, latas, papeles, etc. 
Otro ejemplo son las abundantes formas 
de caza ilegal; caza en días no permiti
dos, caza con hurones, caza con ballestas 
y cepos, con escopetas de aire comprimi
do, con redes y reclamos, etc. 

Delitos como éstos los hay casi todos 
los días (y no exageramos nada). Así que 
nos parece que la policía mun4tipal y 
otras instituciones apenas prestan aten
ción a los mismos. 

En distintas ocasiones hemos denun
ciado y hemos comunicado a las autori
dades estas infracciones de la ley que van 
contra el medio ambiente. Esto nos ha 
acarreado múltiples amenazas, incluso 
de muerte. Nuestros ideales son fuertes y 
no vamos a dejamos intimidar por na
die, pero creemos que la policía también 
está para estos casos. 

En nuestra opinión, la policía munici
pal actúa incansablemente en casos de 
delito contra la propiedad, por ejemplo; 
pero a los delitos contra la naturaleza y 
el medio ambiente (como los arriba cita
dos) les da poca importancia. Y eso que 
los árboles, los pájaros, el campo, etc. 
son de todos. 

Ojalá que este escrito sirva para algo. 
Y a ver si con el esfuerzo de todos conse
guimos algo, por ejemplo, que no se lle
gue a cumplir la profecía que irónica
mente aparece en el último cartel que he
mos hecho: «Boletín Oficial del Estado. 
Se hace saber que hoy es el aniversario 

de la desaparición total de los pájaros. 
Todo va bien». 

Salud y paz para todos. ■

ECOLON 
Grupo ecologista de 
Perales del Río 

Las críticas 
He recogido el Boletín Informativo de 

Getafe, con vehemente paciencia, y con 
avidez leído todo su contenido. 

Hay muchas curiosidades, y como uno 
más de los muchos parados que vivimos 
en esta localidad, tengo mucho tiempo 
para leer «desgraciadamente claro está». 
Sin querer me vienen a la memoria los 
recuerdos de cómo estaba Getafe hace 
sólo tres años y cómo está ahora. Preci
samente mi calle que ha sido el mayor 
estercolero de toda esta zona, se pavi
mentó desde luego antes de este gobierno 
pero estuvo no menos de cinco largos 
años en las peores condiciones de salu
bridad y deterioro, dándose el caso cu
rioso de que el responsable es decir el Al
calde vivía en la esquina de la misma que 
era la única parte transitable; con inde
pendencia de ello me consta que ha pasa
do alguna vez por allí un concejal que es 
veterano en el puesto ya que con UCD 
primero como independiente después, y 
con AP ahora sigue estando ahí. 

Pero hay algo que no entiendo, y son 
las críticas que se vienen haciendo total
mente destructivas, a que se someten 
ahora los responsables de la gestión, 
cuando llevo 17 años viviendo aquí, y 
solamente desde hace dos años o quizá 
algo más se están notando las muchísi
mas realizaciones, para mejorar las con
diciones de vida de los ciudadanos, es 
verdad que ha habido cambio. 

En cualquier caso antes de ahora no se 
había hecho nada y si algo se hizo fue sin 
dar cuantas a nadie. 

«Gestionar la Miseria». «Las leyes de
ben ser justas y buenas». iQué titulares! 
cuántas cosas se dicen cuando menos 
hay que decir, habiendo estado 40 años 
callado antes de ahora. Sin la más míni
ma posibilidad de decir natla. Para que 
no haya malos entendidos quiero reseñar 
que no pertenezco a ningún partido polí
tico sólo me mueve la crítica constructi
va a una labor que considero muy positi
va. Sólo puedo añadir que es importante 
ir paliando el paro, y que la mafia de la 
droga sea perseguida, cosa que con siste
ma de alarma se combatirá, enhorabue
na, ánimos y adelante. 

Cordiales saludos de un Ciudada
no. ■

S.A.G. 
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24 horas patrullando en 
las calles 

Se les puede ver en calles, plazas, mercados. Vigilan, patrullan, multan, 
inspeccionan y previenen a los moradores de Getaf e para que todo pueda 
funcionar dentro de los marcos establecidos. A veces no les resulta fácil lle
var a cabo las misiones que se les encomienda. Y no es simplemente porque 
no dispongan de todos los medios a su alcance, sino porque somos los mis
mos ciudadanos quien no colaboramos con unos agentes cuya misión es la 
de prestar ayuda y atención a los problemas que se generan en esta impor
tante ciudad del cinturón sur de Madrid. Esta es la historia de un día cual
quiera en su trabajo. 

Me habían asignado ir en 
un coche radio-patrulla. 
Los agentes con los que es
tuve, Paulino y Miguel An
gel, eran dos jóvenes con 
pocos años en el cuerpo. 
Quizás los primeros mo
mentos fueron algo fríos. 
U na vez instalado y con mi 
libreta para tomar notas, 
empezamos a dialogar so
bre los problemas que en
trañaba el hecho de patru
llar durante un tumo de 
ocho horas por las calles de 
Getafe. Teníamos un cor
dón umbilical, la emisora, 
que nos mantenía constan
temente informados del 
pulso de la actividad de la 
ciudad. 

No llevaría ni tan siquiera 
un par de horas con ellos y 
habíamos acudido con 
prontitud a inspeccionar 
una calle en la que había 
surgido un manantial de 
agua que no existía con an
terioridad. Nos persona
mos en la punta opuesta de 
la ciudad a requerimiento 
de unos vecinos que habían 
observado a un joven ma
nipulando en las vías del 
tren. Al posible autor de 
este hecho, por las señas 
que dieron los vecinos, ya 
se le tenía casi identificado. 
Al parecer estaba algo tras
tornado y, de vez en cuan
do, comete actos de poca 
importancia. La emisora 
no dejaba de lanzar cons
tantes mensajes que en al
gunos momentos dejaban 
nuestras palabras cortadas 
para fijar toda la atención 
en la voz impersonal que 
salía del aparato. 

U na nutrida prole 

Serían alrededor de las 
doce de la mañana. Estába-

6 

mos delante de uno de los 
tantos colegios y, los dos 
agentes abandonaron el 
auto para regular el tráfico 
ante la masiva salida de los 
escolares. Mientras yo iba 
sacando algunas fotogra
fías pude observar cómo la 
mayoría de los chavales sa-

ludaban a los agentes e in
cluso unos cuantos rodea
ron a uno de ellos acosán
dole a preguntas de todo 
tipo. Por momentos daba 
la sensación de que el poli
cía no podría desembara
zarse de tan nutrida prole. 
U na vez pasado este tipo de 

• Quizás a alguien que conviva con
ellos unas cuantas horas se le
cambien algunas de las teorías que
se tienen acerca de los policías
municipales.

La Policía Municipal 
recupera parte del botín 

de un atraco 

La Policía Municipal consiguió recuperar 246.000 

pesetas del 1.300.000 que tres individuos sustraje

ron de la Oficina Central de Correos el día 4 de este 

mes de febrero. La recuperación se produjo tras los 

disparos que un agente de la Policía Municipal 

efectuó contra los atracadores cuando estos huían. 

El atraco se produjo hacia las 14,30 horas, cuan

do ya la oficina estaba cerrada al público. Al pare

cer los atracadores, armados, esperaron a que un 

cartero saliera y entonces le amenazaron y consi

guieron entrar. La alarma fue dada por un vecino a 

la Policía Municipal probablemente cuando los atra

cadores salían, dado que la cercanía de la inspec

ción (en la misma plaza del Ayuntamiento) permitió 

que los agentes se presentaran allí inmediatamen

te. Mientras uno de ellos entraba para inspeccionar 

la oficina, otro de los agentes que había quedado 

fuera observó cómo unos individuos sospechosos 

huían. 

El agente en cuestión les dio el alto y corrió tras 

ellos, efectuando varios disparos al aire, lo que hizo 

que uno de los atracadores se desprendiera de 

parte del botín antes de que todos se subieran en 
una furgoneta y emprendieran la huida. ■

servicio, al cual se le presta 
una atención prioritaria, 
ya dentro del coche nuestra 
conversación giró en tomo 
a la gente joven. «Ellos son 
los que deben ver a los poli
cías como unos ciudadanos 
más, que lo único que tra
tan de hacer es mejorarles 
las cosas para que en el día 
de mañana se nos vea de 
distinto modo». «A veces 
la gente cree que nuestra 
labor nos resulta fácil, pero 
no es tan sencillo. Incluso a 
la hora de sancionar, inten
tamos, antes, ver si se pue
de resolver por algún otro 
método que no perjudique 
a nadie. En otras ocasiones 
se hace necesario sancionar 
a los infractores puesto que 
hay que regirse por unas 
normas preestablecidas». 

La rutina 

Seguía lloviendo insis
tentemente. Quizás el he
cho de patrullar por los 
mismos recorridos llegue a 
ser monótono. Es una ruti
na que indudablemente 
para los agentes tiene su 
significado. Las horas iban 
transcurriendo tranquila
mente. La mañana según 
me dijeron estaba resultan
do tranquila. Era una bue
na señal. Quizás a alguien 
que conviva con ellos unas 
cuantas horas se les cam
bien algunas de las teorías 
que se tienen acerca de los 
policías municipales. Ellos 
también sienten en su cuer
po la tristeza, el aburri
miento, la desidia. A veces 
sólo piden y desean una 
muestra de gratitud por 
parte de sus conciudada
nos. 

Aún restaba aproxima
damente una hora para el 
cambio de tumo y la tran
quilidad seguía siendo la 
tónica de la mañana. Está
bamos hablando de los 
riesgos que comporta el he
cho de llevar el uniforme 
de agente municipal. Me 
comentaron cómo los tur
nos de día son distintos a 
los de la noche. Este último 
turno te hace ir con más 
precaución y, a la vez se 
suele ir sobre seguro. Las 
causas que aducían eran 
que por las noches las ca
lles están vacías y las actua-
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• Me llamó poderosamente la atención 
el servicio de barrios ( ... ). La gente se 
habitúa a ver a una persona 
conocida y en un momento dado se 
acude a él con una confianza que en 
otros servicios es más improbable 
que suceda. 

ciones posibles dan un 
mayor margen de operati
vidad, ya que la mayoría de 
los ciudadanos duermen y 
por tanto el pasar desaper
cibido, a la hora de cometer 
una infracción, resulta más 
difícil. Aunque por otro 
lado no sabes lo que va a 
surgir a la vuelta de la es
quma. 

Habríamos hecho alre
dedor de unos 70 Kms. en 
el auto y de algún modo 
empezaban a pesar, al me
nos para el cronista. U na 
de las quejas que más llamó 
la atención era el que algu
nos autos tienen encima 
una cantidad de kilómetros 
excesiva. Por otro lado a 
veces se siente impotencia 

puesto que su labor acaba 
una vez que han pasado los 
posibles infractores a poder 
de la Policía Nacional. 
También el hecho de que te 
llegas a hacer más descon
fiado. 

Policías de barrios 

Después de una rápida 
comida, me volví a incor
porar de nuevo en otro co
che radio-patrulla. Quise 
conocer los distintos servi
cios que realiza la policía 
municipal dentro de la po
blación. Me llamó podero
samente la atención el ser
vicio de barrios. Es quizás 
en esta clase de servicios 

o 
e 
Q) 

·2 
Q) 

(l) 

o 
"O 
e 
co 
e 

donde los agentes se sien
ten más a gusto, ya que te 
da la oportunidad de cono
cer más de cerca a los ciu
dadanos. La gente se habi
túa a ver una persona cono
cida y en un momento da
do se acude a él con una 
confianza que en otros ser
vicios es más improbable 
que suceda. 

Volvimos a repetir el ser
vicio de colegios. Callejeá
bamos por los mismos lu
gares con una insistencia, si 
se quiere, machacona. La 
emisora nos remitió a dos 
lugares distintos. En una 
ocasión para quitar un co
che que estorbaba. En otra 
para comprobar una acera 
que había quedado en mal 
estado debido a unas obras 
realizadas. Pero aún me 
quedaba por ver la labor de 
los policías que regulaban 
el tráfico. Nos dirigimos 
hacia la salida de C.A.S.A. 
Ya por la mañana me ha
bían hablado de este servi
cio. Al llegar a la puerta de 
la factoría era increíble el 

espectáculo. Multitud de 
autos que pugnaban por sa
lir. Todos querían ser los 
primeros en abandonar el 
lugar. Y en medio de todo 
estaban los agentes multi
plicándose, gesticulando, 
tocando el silbato, agitan
do los brazos en todos los 
sentidos; en fin, parecían 
los directores de una sinfo
nía de humos, autos y rui
dos. 

Poco a poco iba cayendo 
la noche como un manto. 
Todo había transcurrido 
con tranquilidad. Todos 
los servicios para los que 
habían sido requeridos se 
realizaron con prontitud. 
Había pasado unas cuantas 
horas con los agentes de la 
policía municipal y había 
podido observar cómo su 
profesionalidad, que día a 
día se hace más adecuada, 
había quedado patente. In
dudablemente su presencia 
se deja sentir en casi todos 
los lugares de esta pobla
ción. ■ 

Nico Méndez 
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Hacia la unificación 
de los transportes 
colectivos en la 
Comunidad de Madrid 

En toda regwn metropolitana, la coordinación del 
transporte público viene constituyendo una necesidad co
múnmente aceptada. En el caso madrileño, los intensos 
movimientos de la población, la existencia de diversas 
instituciones del transporte, la dispersión tarifaria, la 
competencia entre los distintos modos... han convertido 
esa necesidad en urgente exigencia, tanto por sus implica
ciones funcionales y económicas como por los costes so
ciales que la descoordinación comporte para la población. 

Recientemente, el Con
sejo de Gobierno de la Co
munidad de Madrid ha de
cidido constituir el Con
sorcio Regional .del Trans
porte. En el actual mes sal
drá a la luz una ley que per
mita la mejora de los trans
portes de Madrid. 

Antecedentes 

Consciente de la situa
ción actual y de los com
promisos programáticos, la 
Dirección General de 
Transportes y Comunica
ciones de la Comunidad de 
Madrid convocó al Area de 
Seguridad y Circulación y 
Transporte del Ayunta
miento . de Madrid, a la 
E.M. T. de Madrid, al Me
tro y a Renfe con objeto de
constituirse en una Comi
sión, que transitoriamente
preparase los estudios pre
vios hasta la constitución
del Consorcio Regional de
Transporte, con los si
guientes objetivos:

a) Intercambio de m
formación. 

b) Coordinar las inicia
tivas individuales de cada 
operador con objeto de po
tenciar el transporte colec
tivo a través de la coopera
ción. 

c) Realizar los estudios
básicos para la coordina
ción tarifaria en la comuni
dad de Madrid. 

d) Estudiar las tecnolo
gías de expendición y con-
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trol de títulos de transpor
te. 

e) Definir una línea de
acción a proponer a los 
más altos responsables de 
las Administraciones im
plicadas. 

El Pase de Libre 
Circulación: 
una innovación 
acertada 

El Pase de Libre Circula
ción de los Transportes 
Colectivos Madrileños, se 
concibe básicamente como 
un título de transporte que 
permite la utilización ili
mitada en todos los modos 
de transporte y líneas que 
se establezcan dentro del 
área de validez del título y 
durante un período de 
tiempo mensual. 

El tipo de presentación e 
información contenida en 
este título de transporte se
ría un carnet con identifi
cación personal y un cu
pón mensual magnético 
permite distinguir por una 
parte la persona autorizada 
y el área y período de vali
dez del título. 

El cupón magnético per
mitirá el paso de las barre
ras del Metro y la identifi
cación de validez por parte 
de los agentes de los otros 
modos. El carnet podrá te
ner color distinto según su 
área de validez. 

Se consideran dos fases: 

Fase 1. ª En la primera 
fase, el Pase de Libre Circu
lación será válido en los si
guientes modos de trans
porte: Metro, E.M. T. y 
Renfe. 

Fase 2.ª En una segunda 
fase se extenderá el Pase de 
Libre Circulación al resto 
de operadores particular
mente a empresas privadas 
y municipales de autobu
ses. 

Areas de validez 
del título 

Se propone una zonifica
ción consistente en una 
zona central y tres coronas 
exteriores, coincidiendo la 
primera de ellas aproxima
damente con el término 
municipal de Madrid. 

La zonificación presen
tada en esta propuesta se ha 
efectuado considerando 
tanto aspectos geográficos 
como del sistema de trans
porte. 

La Zona central corres
ponde, por una parte, con 
las áreas de influencia del 
metro y de la E.M.T., sien
do una zona de tarifas pla
nas, y por otra con el conti
nuo urbano del municipio 
de Madrid. 

Ventajas del Pase de 
Libre Circulación 

- Constituyen una parte

esencial de una política 
global de transporte colec
tivo. 

- Permiten racionalizar
la utilización de los medios 
existentes. 

- Aportan comodidad
para los usuarios al no te
ner que comprar billetes 
individuales. 

- Reducen el número de
operaciones de expendi
ción de billetes. 

- Racionalizan la asig
nación del precio, inde
pendiente del modo y en 
función del origen-destino, 
despenalizando los trans
bordos. 

- Favorecen los despla
zamientos de largo recorri
do, especialmente los que 
utilizan seguidamente va
rios modos de transporte. 

- Estabilizan a los usua
nos. 

Y por último resultan un 
incentivo para maximizar 
el uso del transporte colec
tivo traspasando los viajes 
no habituales del vehículo 
propio al transporte colec
tivo. 

Esperemos que con la in
minente promulgación de 
una ley que regule los 
transportes en la Comuni
dad de Madrid, los millo
nes de usuarios encuentren 
una mayor comodidad y un 
abaratamiento de los via
jes. ■

Nico Méndez 
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Iberduero devuelve 25 millones a 

mil comunidades de vecinos 

La compañía eléctrica lberduero devolverá, entre este mes y el de marzo, más de 25 
millones de pesetas a mil comunidades de vecinos de Getafe por el cobro en exceso 

que ha venido efectuando durante los últimos años en concepto de recargo por 
consumo de energía reactiva. Este tipo de energía se produce fundamentalmente en la 

utilización de iluminación de escaleras, en la utilización de los ascensores y en las 
calderas de calefacción. 

A comienzos del verano pasado. El 
Ayuntamiento y la compañía eléctri
ca comenzaron una serie de negocia
ciones con el fin de determinar cuál 
era el dinero que se había cobrado de 
más, tanto a las comunidades de veci
nos como a los comerciantes y propie
tarios de bares y otros locales comer
ciales de la ciudad. Este exceso de co
bro fue descubierto en el proceso de 
análisis de datos que se produjo hace 
ahora casi un año con motivo de las 
discrepancias que el Ayuntamiento e 
Iberduero mantenían en torno a las 
deudas respectivas y a la repercusión 
a los usuarios de la tasa del 1,5 % por 
«aprovechamiento de vuelo, suelo y 
subsuelo», y que dio lugar también a 
la devolución de una importante can
tidad de dinero a los vecinos. 

En julio, el Ayuntamiento invitó a 
las asociaciones de vecinos, de comer
ciantes, de hostelería y de consumido
res a que se formara una comisión que 
iniciara la recogida de recibos y que 
después los analizara. Este último 
proceso, el de estudio y análisis de los 
datos, ha llevado seis meses a un equi
po de técnicos de Iberduero y del 
Ayuntamiento. 

Fruto de esta colaboración es la de
volución de esta importante cantidad 
de dinero que el día 16 inician, me-

diante la entrega de cheques a los 
presidentes de cada comunidad de 
vecinos, el alcalde y el presidente de 
la asociación de vecinos de cada ba
rrio, empezando por el de Juan de la 
Cierva. 

Aunque al cierre de esta edición 
aún se estaba terminando el recuento 
de lo que las comunidades de cada ba
rrio recibirán, sí se puede adelantar 
que las cantidades aproximadas serán 
las siguientes: Juan de la Cierva: 

6.250.000 ptas.; Las Margaritas: 
1.250.000 ptas.; Centro: 4.250.000 
ptas.; El Bercial: 300.000 ptas.; S. Isi
dro: 3 millones; La Alhóndiga: 6 mi
llones y el Patronato de Casas del Aire 
700.000 ptas. 

En el análisis de los datos se ha ob
servado que no todas las comunidades 
soportaban una situación irregular, 
por lo que tampoco les será devuelto 
dinero a todas. En todo caso actual
mente ninguna recibe un recargo in
debido. 

Lo mismo ha ocurrido con los co
mercios, bares, etc. cuyos datos aún se 
están analizando y en poco tiempo se 
procederá también a la devolución del 
dinero. 

El Ayuntamiento ha comunicado a 
Iberduero, a través de los técnicos 
municipales que han intervenido y 
que aún ultiman el trabajo, su agrade
cimiento por la labor que se ha desa
rrollado, por cuanto supone un gran 
beneficio para los vecinos de Getafe. 
Sirva de muestra el dato de que una 
comunidad de vecinos del barrio de 
Juan de la Cierva recibirá casi 
698.000 pesetas de devolución. 

En el próximo número publicare
mos una relación completa de todas 
las comunidades de vecinos y de lo 
que cobrará cada una. ■

9 



AGAPITO RAMOS 

Consejero de Trabajo, 
Industria y Comercio 

de la Comunidad Autónoma 

"Ya hay empresas interesadas en 
acogerse a la Z. U .R." 

La promulgación del decreto declarando a Madrid Zona de Urgente 
Reindustrialización, ha puesto en marcha la máquina de nuevos proyec
tos industriales, Agapito Ramos, Consejero de Trabajo, Industria y Co
mercio de la Comunidad Autónoma, ha declarado a «Getafe» que es inmi
nente la convocatoria del Gobierno para crear la Comisión Gestora y 
montar la Oficina Ejecutiva que dé una respuesta práctica a los proyec
tos presentados en la Comunidad y gestione otr-0s nuevos. 

El decreto de declaración de Zona 
de Urgente Reindustrialización para 
Madrid abarca Getafe, Leganés, Fuen
labrada, Parla, Pinto, Alcorcón, Alca
lá de Henares, San Femando de He
nares, Torrejón de Ardoz y el polígo
no de actuación pública de Tres Can
tos y establece todo un sistema de po
sibles beneficios a los inversores. Su 
desarrollo estará regido por una Co
misión Gestora integrada por 5 miem
bros de la Administración Central y 
otros 5 de la Comunidad Autónoma. 
Además contempla la creación de una 
Oficina Ejecutiva encargada de toda 
la gestión directa del desarrollo de la 
ZUR. 

«Lo lógico -dice Agapito Ramos
es que dentro de muy poco tiempo la 
Administración Central convoque la 
formación de la Comisión Gestora y 
que en dos o tres meses la Oficina Eje
cutiva esté en marcha. Esta oficina de
berá dar respuesta concretas a las em
presas que ya nos han manifestado su 
interés sobre en qué sitios pueden ins
talarse, gestionarles créditos, subven
ciones, etc.» 
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A partir de la filosofía básica en que 
se inspira la ZUR, se deduce que su 
objetivo básico es recuperar los 
12.000 ó 13.000 puestos de trabajo 
perdidos en la región madrileña como 
consecuencia de la reconversión. En 
este sentido, para el consejero va a ser 
fundamental la actitud de los empre-

'' 
Y o creo que los 

empresarios están 
interesados y están 

dispuestos a invertir 

,, 

sarios: «Yo creo que los empresarios 
están interesados y que están dispues
tos a invertir, como lo prueba el he
cho de las distintas consultas que ya 
nos han hecho sobre proyectos con
cretos, sobre todo procedentes de pe
queñas y medianas empresas. Esto es 
muy importante porque ya ha pasado 
la época de los proyectos de montar 

grandes empresas con cientos de tra
bajadores. Estos casos ya son muy ra
ros. Lo que ocurre también es que 
precisamente los pequeños y media
nos empresarios no saben muy bien 
cómo pueden utilizar las ventajas que 
puede ofrecerles la ZUR. De ahí que 
nos hayamos comprometido con ellos 
a montar unas jornadas para explicár
selo a todos los que puedan estar inte
resados y conocer los problemas que 
se les puedan presentar». 

Agapito Ramos no pudo precisar 
cuántos puestos de trabajo podrían 
crearse en Getafe de la mano de la 
Zona de Urgente Reindustrialización: 
«Ahora mismo es difícil calcular cuál 
puede ser el resultado concreto de su 
aplicación en Getafe, dado que de
pende de varios factores: disponibili
dad de suelo, su precio, tipo de em
presas que pudieran estar interesadas 
en asentarse allí, etc. De todas formas 
yo creo que Getafe tiene las caracte
rísticas necesarias para que allí se 
asienten industrias, y eso indudable
mente es un buen punto de parti
da». ■
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Alcaldes de la Zona Sur, 
preocupados por los 
posibles desequilibrios en 
el desarrollo de la ZUR 

La aparición del decreto
de la ZUR trajo consigo no 
sólo un cierto alivio para 
los que van a resultar be
neficiados por ella, sino 
también una nueva preo
cupación: cuáles van a ser 
sus repercusiones en con
creto en la zona sur. La 
preocupación viene de la 
mano de las noticias apa
recidas sobre la posible 
instalación de multinacio
nales de alta tecnología 
que, dada la gran inver
sión que necesitan, obliga-

ran a la Comunidad Autó
noma y a la Administra
ción Central a derivar ha
cia ellas tal cantidad de re
cursos que hiciera muy di
ficil la aplicación de la
ZUR en otro tipo de em
presas. 

Por ello, los alcaldes de
Getafe, Leganés, Parla y
Fuenlabrada, tras estudiar
el tema, decidieron mos
trar su preocupación ha
ciendo público el siguien
te comunicado: 

j 
Reunidos los alcaldes de Getafe, Leganés,

Fuenlabrada y Parla para analizar las reper

cusiones que de la declaración de la ZUR pue

dan derivarse en el entorno industrial de nues

tra comunidad y, en especial, de la zona sur, 

consideramos para un mejor desarrollo de la 

misma lo siguiente: 

a) Participar en la elaboración de los crite-

Comienza el proceso 
de expropiación 

rios correctores en la distribución geográfica

de nuevos puestos de trabajo en la zur de Ma

drid, ponderando los desequilibrios sociales

del polígono de 
San Marcos 

existentes. 

b) Participar en la Oficina ejecutiva de la 

ZUR entendiendo la conveniencia de que la di-

rección de la misma sea ejercida por la propia . El Ayuntamiento ha ini-

Comunidad Autónoma en colaboración con los ciado ya los trámites nece-

Ayuntamientos. 
:
i

nos para poner en mar-

el El desarrollo de una tecnología punta, ne-
�-.ªel proceso de expropia-

cesaria en cualquier proceso reindustrializa-
.wn de 1•0s terrenos del fu-

. , 
tUro pohgono · d • 

dor seno, debera ser complementado en las San M 
m ustnal de 

nuevas ZUR. con procesos industrializadores ción �
rc

r
s. Esta actua-

convencionales y .competitivos que posibiliten la vis�: d
a lev

r
do ª cabo a 

la creación de puestos de trabajo acordes con iniciales 

e
n{

u
"¡ 

os_contactos 

nuestra estructura industrial. diferenciando los propiet:
n. en1�

s entre 

su financiación en ambos casos, hasta conse- el Ayuntam
�os

t 
e 

1
suelo,

. h 1 t"bl 

· n o Y a So-

guir acer os compa i es. cicdad Español d p 

Se debería recurrir llegado el caso, a finan- moción y Equ� 
e . ro-

ciaclones extraordinarias, articuladas por las del Suelo (SEPEfi
amiento

administraciones correspondientes con objeto encargará de adq�iit
c

1 
se 

de compatibilizar ambos procesos. terrenos y urbaniz�rl 
os 

Para la consecución de estos objetivos, solici- después, no pcrmitieri�

taremos de forma inmediata reuniones con las vislumbrar la posibilidad

administraciones central y autónoma. de llegar a un acuerdo so
br� el precio de venta de los
mismos. Mientras que el 
SEPES Y el Ayuntamiento 

partían de una oferta equi
valente al precio marcado
por la plusvalía, los propie
tarios han mantenido unas
demandas más altas. 

La situación de estanca
miento que se estaba pro
duciendo fue advertida a
mediados de enero por el
alcalde, quien hizo un lla
mamiento público a los
propietarios del suelo para
que entendieran la impor
tancia que tenía el que el
SEPES se hiciera pronto
con el suelo y pudiera em
pezar a urbanizar. Ello per
mitirá a su vez ofrecer esos
terrenos pronto a los indus
triales que están interesa
dos en invertir en Getafe
acogiéndose a los benefi
cios de la ZUR. ■ 
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De izquierda a derecha, Javier Villán, Aurora Bautista y Juan Diego. 

El C.M.C. inicia un 
ciclo de recitales 

nuevo 
de poesía 

El día 5 de este mes comenzó en el que el primer día, .dedicado a 
Centro Municipal de Cultural un Machado, Juan Ramón Jiménez y 
original ciclo de conferencias y León Felipe, el actor Juan Diego se 
recitales de poesía que, bajo el encargó recitar los poemas y 
título de «La España peregrina» Aurora de Albornoz, catedrática de 
versará sobre el país que componen Literatura de la U nivesidad 
poetas españoles de la talla de Complutense de Madrid y 
Machado, Juan Ramón Jiménez, estudiosa en especial de Juan 
León Felipe, Jorge Guillén, José Ramón Jiménez (a quien conoció 
Bergamín, Emilio Prtados y una personalmente) y Machado, 
buena lista que se alarga todavía permitió a los asistentes acercarse 
bastante. al entendimiento y la comprensión 
Javier Villán, el organizador de de estos poetas. 
este ciclo, ha buscado para la 
ocasión a actores y especialistas de El ciclo continuará los días 19 y 25 
talla: sirva de botón de muestra de febrero y 5 a 12 de marzo. ■

En apoyo 
a Nicaragua 

El comité de empresa de Jhon Dee
re lleva ya recaudados más de seis mi
llones en una campaña destinada a 
obtener fondos para repuestos de trac
tores de esta marca existentes en Ni
caragua. La imagen corresponde a un 
acto que dentro de esta campaña 
montaron diversas organizaciones ju
veniles de Getafe hace ahora casi un 
mes. En él, tanto los organizadores, 
como miembros del comité de empre
sa de Jhon Deere y el alcalde, lanza
ron fuertes críticas a la política nor
teamericana en la zona y su apoyo al 
pueblo de Nicaragua. 

El acto de apoyo consistió funda
mentalmente en las intervenciones de 
los oradores y en la actuación de Luis 
Pastor, que se vio notablemente retra
sada a causa de unos problemas técni
cos que fueron difíciles de resolver. 
Entre los espectadores estuvo el con
sejero de cultura de la embajada nica
rangüense en Madrid. ■

a parli� de alw!'a 

A(l/11 f't/EPE IR Stl f'� fO/PAP
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Para consultar tarifas, llamar al telef.: 695 03 04 
Gabinete de Prensa. (Ayuntamiento de Getafe) 
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A pesar de todo, los 
vecinos del Bardalón se 
lo montaron en plan tiesta 
campera 

La lluvia y la 
niebla restaron 
participación al 
día del árbol 

La Delegación de 
Consumo asesorará 
a los comerciantes 

El día 27 tendrá lugar una asamblea 
de comerciantes en la que los respon
sables de la Oficina Municipal de In
formación al Consumidor explicarán 
los planes que este departamento tie
ne previstos para ofrecer a los comer
ciantes informaciones complementa
rias que les permitan adecuar su labor 
a la actual legislación en materia de 
consumo y a las previsiones futuras en 
esta materia. 

El pasado día 20 de enero se celebró en nuestra localidad el «Día del 
Arbol». Se plantaron unos 480 árboles de distintas especies con un presu
puesto de unas 864.000 pesetas. 

La asamblea se ha establecido así 
tras las conversaciones mantenidas 
entre la Delegación de Consumo, 
Abastos y Mercados y la Agrupación 
de Comerciantes. La Delegación de 
Consumo, a través de la OMIC, ofre
ció a la Agrupación de Comerciantes 
este asesoramiento que podría así eli
minarse un buen número de proble
mas que ahora se están presentando 
como consecuencia principalmente 
de una fuerte falta de información en 
la mayoría de los comerciantes. ■

La concurrencia de público se vio 
contrariada por las inclemencias del 
tiempo. La lluvia y la niebla fueron 
los mayores obstáculos para llevar a 
buen fin la plantación de los árboles. 
A pesar de ello se plantaron muchos 
árboles. En el Sector 3, donde la nie
bla era muy espesa, se plantaron 11 O 
árboles, casi el 90% del asignado a la 
zona. El Bercial destacó, si no por la 
abundancia de público y la masiva 
plantación de árboles, sí por la parti
cipación de los minusválidos que 
desde sus sillas de rueda colaboraron 
a la plantación de la zona. 

Al calor de las brasas 

Donde mayor participación y 
mayor interés se apreció fue en el 

barrio de El Bercial. La lluvia y el 
mal tiempo no impidieron que los 
vecinos del barrio estuvieran allí a 
primera hora de la mañana dispues
tos a plantar «su árbol». Se planta
ron 180 árboles pero si se les hubie
ra dado el doble también lo hubie
ran plantado. Además amenizaron 
la mañana con un buen almuerzo a 
base de chorizos, pan y vino al calor 
de las brasas de la hoguera que 
minimizó el frío. 

Hay que destacar la colaboración 
del personal de Protección Civil que 
estuvo presente en cada una de las 
zonas, así como la de los jardineros 
de la Delegación de Parques y jardi
nes que a pesar de ser domingo y el 
mal tiempo estuvieron presentes con 
un auténtico espíritu altruista. ■

M.ª Jesús Rivera

NUEVO CONCEJAL 

José Antonio Serrano, trabajador de 
la empresa Jhon Deere, tomó posesión 
como nuevo concejal del PSOE el día 5 
de febrero, ocupando el puesto que 
dejó vacante Josefa Vázquez. ■

--------------------------------------------------------------------------- >{;' 

Estamos en: 

C/. MADRID, 10, 1.0 A 
Teléf. 695 56 29 

Horario de atención al público: 

DE LUNES A VIERNES 
DE 10 A 14 HORAS 

NUEVOS RECIBOS DE ELECTRICIDAD 
La Dirección General de la Energía ha establecido mediante la resolu

ción del 18 de diciembre de 1984, un nuevo modelo de recibos para la 
facturación de la energía eléctrica a los abonados, por parte de las empre
sas suministradoras. 

Esta Dirección General ha aprobado dos modelos que a partir del día 
25 de marzo de 1985 tendrán que ser utilizados por todas las empresas 
suministradoras de energía eléctrica. El modelo «A» se utilizará para los 
abonados a las tarifas 1.0, 2.0 ó 2.0.B., normalmente destinadas al consu
mo doméstico. El. modelo «B» se utilizará para los abonados al resto de 
las tarifas. 

La nueva estructura de los recibos reduce el número de modelos em
pleados, con lo que se da un paso importante en la clarificación de los 
recibos, a pesar de las limitaciones que impone la mecanización de los 
mismos. 

Los nD;evos modelos de recibos y su explicación detallada podrán con
sultarse en la Oficina Municipal de Información al Consumidor, situada 
en la C/. Madrid, n.º 1 O, I.0 A. ■

La O.M.I.C. está para informarte y defenderte 



PACO HITA, Concejal de Juventud 

Durante 1985, Año Internacional de la Juventud, verá cómo una multitud de 
organismos relacionados con los jóvenes se aprestan a organizar montajes, 

programas, etc. con el fin de buscar soluciones a los problemas de los jóvenes y a 
concienciar a las instituciones y a la sociedad de ellos. La Delegación de la 

Juventud también tiene en marcha su historia, que Paco Hita,' Concejal del área, 
nos explica en esta entrevista. 

"El Año Internacional de la Juventud 
ha de servir para solucionar 

problemas" 
-1985 ha sido nombrado «Año In

ternacional de la Juventud». ¿Qué re
presenta esto para la juventud actual? 

-El «Año Internacional de la J uven
tud» representa el reconocimiento de 
un hecho conflictivo: la juventud es 
uno de los sectores que más problemas 
tiene, la crisis donde más fuerte está 
golpeando es en el sector juvenil. Da 
lo mismo que el chaval estudie o traba
je, las esperanzas de futuro son bas
tante escasas; el chaval que estudia no 
sabe exactamente para qué estudia 
porque tanto si hace una carrera o una 
formación profesional en cualquier 
caso no va a tener trabajo el día de ma
ñana, y los que no tienen siquiera posi
bilidades de estudiar tampoco la tie
nen o son escasas en el mundo del tra
bajo. Este es un problema conflictivo 
del que la sociedad debe preocuparse 
muy seriamente. En este sentido el 
«Año Internacional de la Juventud» 
supone el reconocimiento de ese hecho 
conflictivo y el intento de buscar una 
solución que debe partir de los propios 
jóvenes y por supuesto desde las insti
tuciones públicas. 

La esperanza que tengo es que no 
sea un año especialmente de montajes 
sino que todo lo que se haga y todo el 
dinero que se invierta tenga una conti
nuidad en el resto de los años y sirva 
para solucionar problemas. 

-Primero fue el Año Internacional
de la Infancia después el año interna
cional de la Mujer ahora el Año Inter
nacional de la Juventud. ¿Era necesa
rio un Año Internacional de la Juven
tud o simplemente sigue la moda de 
asignar a cada año un apellido? 

-Eso es el riesgo. Pero creo que este
año se puede enfocar desde un punto 
de vista distinto: un año a través de 
grandes montajes para que se notara 
que es el año de la juventud tendría 
una rentabilidad mínima o nula. Lo 
ideal sería que se dedique a crear in
fraestructura para los jóvenes, hacer 
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'' 
Tengo la esperanza de 
que todo lo que se 
invierta tenga 
continuidad el resto 
de los años y sirva 
para solucionar 
problemas. ,, 

planes de educación más acordes con 
la realidad social que vive cada uno de 
los jóvenes en su contexto, a través de 
estudios de mercado que revelen los 
puestos de trabajo y oficios que más 
necesita la sociedad y crear un futuro 
orientado hacia la nueva tecnología. 

Si se orienta el Año Internacional 
de la Juventud con estudios serios, con 
trabajos serios, trabajando coordina
damente todos los organismos del Es
tado, se podrán conseguir alguno de 
nuestros objetivos. Por ejemplo, en 
Getafe no sólo puede asumir este año 
la Delegación de la juventud sino que 
tiene que ser un trabajo coordinado de 
todas las Delegaciones del Ayunta
miento porque los jóvenes hacen cultu-

ra, porque los jóvenes hacen deporte, 
porque los jóvenes tienen problemas 
grandísimos en el tema sanitario como 
pueden ser la toxicomanía, la salud 
mental o la planificación familiar. Es 
necesario que cada Delegación aporta 
un esfuerzo tanto económico como hu
mano para intentar definir cuáles son 
los problemas de los jóvenes y empe
zar a dar soluciones. 

-1,Qué actividades concretas va a
realizar el Ayuntamiento? 

-Aparte de la formación de una co
misión donde estén implicadas todas 
las Delegaciones, pensamos hacer una 
serie de actividades concretas para dar 
una forma al año internacional de la 
juventud. A lo largo de todo el año se 
realizarán una serie de trabajos que 
culminarán con una exposición final 
en la Semana de la Juventud. Se con
vocarán varios certámenes y concur
sos para jóvenes investigadores de Ge
tafe ya que ahí radica el futuro y hay 
que potenciarlo y cuidarlo. A través 
del Patronato de Deportes se van a ha
cer bastantes actividades de carácter 
juvenil. Desde Educación se ha poten
ciado el tema de la educación fuera de 
horas escolares. Aparte vamos a tra
bajar con la Comunidad Autónoma de 
Madrid para beneficiarnos de todas 
las actividades que ellos realicen. 

-¿La realización de estas activida
des va a suponer un presupuesto extra 
o se financiará con el designado a su
Departamento?

-No se podría. La Delegación de la
Juventud tiene un presupuesto de 33 
millones de pesetas y sería insuficien
te para hacer un año que mereciese la 
pena. La Comisión pretende que cada 
Delegación, en su aspecto concreto, 
aporte el dinero correspondiente, con 
lo cual el dinero que se va a presupues
tar, independientemente que sea de la 
Delegación de la Juventud o del Ayun
tamiento en general, va a ser por lo 
menos el doble. 



-Parece cierto que el mayor proble
ma de la juventud actual es el desem
pleo. ¿Piensa que este año servirá 
para subsanar esta grave lacra que 
sufre la sociedad? 

-Por lo menos va a ayudar a que las
instituciones y asociaciones en gene
ral se conciencien. El problema de la 
juventud y el problema del trabajo es 
consecuencia de una crisis global que 
medidas como la reconversión indus
trial, la reforma de las enseñanzas me
dias, empezar a tomarse en serio la 

'' 
A lo largo de todo el 
año se realizarán una 
serie de trabajos que 
culminarán con una 
exposición final en la 
Semana de la 
Juventud. ,, 

formación profesional no como una 
educación de segundo grado sino como 
se considera en toda Europa de prime
ra categoría, va a ayudar a asentar las 
bases para solucionarlo y para que los 
jóvenes estén más orientados y mejor 
formados. 

-Por último, como concejal encar
gado de la juventud de Getafe ¿cómo 
ve a la juventud del futuro? 

-El elemento fundamental de la ju
ventud siempre ha sido la reivindica
ción y creo que la juventud de hoy tam
bién es reivindicativa; lo que cambian 
son las formas de expresar esa reivin
dicación. Hace unos años la forma era 
el charlestón o el movimiento hippy, 

'' 
Con la democracia 
pensamos que todo se 
nos tiene que dar 
hecho, que hay que 
esperar que alguien 
nos resuelva los 
problemas y eso es un 
error de la juventud.,, 

hoy en día son los pnnkis o el rock. De 
todas formas veo un problema en la ju
ventud: con la democracia pensamos 
que todo se nos tiene que dar hecho, 
que hay que esperar que alguien nos 
resuelva los problemas, y eso es un 
error de la juventud. A mí esto me 
preocupa porque creo que tanto a los 
jóvenes como a cualquier persona no 
va a venirles nada hecho, o lo hacemos 
nosotros y lo reivindicamos nosotros o 
difícilmente vamos a poder cambiar la 
sociedad, y los jóvenes queremos cam
biar la sociedad en aquello que nos pa
rece injusto o insolidario. ■

M.ª Jesús Rivera
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INFORMA: 

El Ministerio de Cultura a través del Instituto de la 
Juventud ha convocado: 

PREMIOS VIAJES 

CULTURALES 
-

POR ESPANA 
con las siguientes bases 

Primera 

Podrán participar en este concurso: 
a) Grupos de estudiantes de Enseñanzas

medias.
b) Grupos de hijos de emigrantes españo

les residentes en el extranjero, de eda
des comprendidas entre los 14 y los 18
años.

c) Grupos de jóvenes españoles, en gene
ral, de 14 a 18 años, miembros o no de 
organizaciones y asociaciones juveni
les. 

Segunda 

Los solicitantes presentarán un «programa 
de viaje cultural por España,, , redactado en 
cualquiera de las lenguas españolas, ela
borado y firmado conjuntamente por gru
pos no superiores a 25 miembros. 
El programa deberá incluir: 
1. Relación de participantes con indica

ción de sexo, edad y residencia.
Cuando se trata de estudiantes de En
señanzas Medias, especificarán los es
tudios que realizan y Centro docente al
que pertenecen.
Los participantes a que se refieren los
apartados b) y c), de la base primera,
acompañarán fotocopia de documento
que acredite la edad (D.N.I., página del
Libro de Familia donde figure extractada
el acta de nacimiento, etc.).

2. Datos del profesor o acompañante,
mayor de edad y responsable del grupo, 
con expresión del nombre, dirección y
teléfono del Centro al que pertenece en
su caso.

3. Itinerario y calendario del viaje.
4. Duración del viaje y fechas aproximadas

de realización. (Serán tenidos preferen
temente en cuenta aquellos viajes cuya 
duración se aproxime a los diez días).

5. Monumentos, Museos, Centros y, en ge
neral, el plan de visitas a realizar o itine
rarios a seguir.

6. Memorias de objetivos a cumplir. En
este documento se hará un estudio de
tallado de las razones que aconsejan vi
sitar las ciudades, monumentos, cen
tros o instituciones propuestas.

7. Presupuestos de gastos. Será elabora
do por los componentes del grupo soli
citante, conteniendo todas las partidas
de gastos que el viaje comporte.

8. Presupuesto de ingresos. Será elabora
do, igualmente por los componentes del

grupo solicitante, consignando sola
mente partidas de aportación cierta y 
teniendo en cuenta la financiación com
pleta del viaje programado, de tal mane
ra que la ayuda a percibir en su caso, 
como ganadores del premio sea un con
cepto más a añadir a otras fuentes de 
ingreso. 

Tercera 

En la selección de los trabajos se tendrá en 
cuenta tanto el contenido como la presen
tación de los mismos. Se estimarán positi
vamente los trabajos en los que claramen
te se observe la concepción y elaboración 
del programa, por parte de los propios jóve
nes. 

Cuarta 

Los Premios serán: 
a) Para los grupos de estudiantes de

Enseñanzas Medias: 30 Ayudas de 
150.000 pesetas a los mejores progra
mas presentados.

b) Para los grupos compuestos por hijos
de emigrantes residentes en el extran
jero: 1 O ayudas de 250.000 ptas.

c) Para grupos de jóvenes en general: 20
ayudas de 1 50.000 ptas.

Quinta 

Las solicitudes, acompañadas de los pro
gramas a los que se refiere la base segun
da, deberán presentarse en el Servicio de 
Ordenación de Actividades del Instituto de 
la Juventud, C/. José Ortega y Gasset, 71, 
28006-Madrid, antes del día 15 de abril de 
1985, por cualquiera de los sistemas esta
blecidos en la Ley de Procedimiento Admi
nistrativo. 

Sexta 

El fallo será dado a conocer el día 16 de 
mayo de 1985, notificándose, de forma in
mediata y directa, a los ganadores. 
Los viajes cuyos programas sean premia
dos, deberán realizarse antes del 31 de di
ciembre de 1985. 

Séptima 

La solicitud de participación en estos Pre
mios supone la aceptación de las presen
tes bases, siendo inapelable el fallo que se 
adopte conforme se establece en la base 
sexta. 
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Ya se conocen los 
getaf enses del deporte 

El próximo 7 de marzo se procederá al acto de entrega de los premios 
a los getafenses más destacados por su labor deportiva. La Agrupación 
Recreativa «LA SAL» ha sido la encargada de dar nombres a los distintos 
premios, confeccionar las encuestas y se ha ocupado de hacer el recuento 
de los votos emitidos por los clubs, árbitros, Asociaciones de Vecinos y de 
Padres, Centros Escolares, Partidos, Sindicatos, Ayuntamiento, Asociacio
nes Deportivas, equipos y comerciantes que de alguna manera tienen re
lación con el deporte. 

De las encuestas que se repartieron, se han contabilizado 111 respues
tas. A continuación relacionamos los trofeos y las personas y entidades 
que han resultado elegidas, entendiendo que el ganador es el que figura en 
primer lugar. ■

Trofeo «OLIMPIA 92» 
MEJOR DEPORTISTA 

(HOMBRES) 
1.0 Juan Carlos Paul 
2.º Andrés Montero
3 .º José Luis Perales

Trofeo «DEPORTE Y PAZ» 
MEJOR DEPORTISTA 

(MUJERES) 
1. º María del Valle He ras

2.º Juana de Pablos
3.º Monserrat Esteban

Trofeo «JOSE MIGUEL 
GUILLEN» 

JUEGO LIMPIO Y NOBLEZA 
1.0 José Miguel Guillén 

(a títulos póstumo) 
2. 0 Pilar Gallardo 
3.° Club Fátima 

Trofeo «JUAN BAUTISTA 
AMOROS» 

MEJOR EQUIPO DEJ>ORTIVO 
1.0 BALONMANO 

MASCULINO (CADETES) 
2.º CLUB FA TIMA (FUTBOL)

3.0 SPORTICUS BALONCESTO 

Trofeo «JUAN DE LA CIERVA» 
LABOR DE CLUBS LOCALES 

1.° CLUB DEPORTIVO 
MUNICIPAL 
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2.° FATIMA DEPORTIVO 

KARATE KYOKOSHINK.Al 

� 
�,J,

,P 

3.º GRUPO EMPRESA C.A.S.A.

Trofeo «GINER DE LOS RIOS»
MEJOR ENTRENADOR 

1.0 Joaquín García 
2.0 Julián Fraile 

3.0 Santos Vázquez 

Trofeo «FERRER Y GUARDA» 
CENTROS ESCOLARES Y 

DEPORTE 
l .0 NTRA. SRA. DE LOS 

ANGELES 
2.0 SEVERO OCHOA 

3.0 PATRONATO DEPORTIVO 
MUNICIPAL 

Trofeo «A. BIKILA» 
ESFUERZOS DISMINUIDOS 

FISICOS 
1. º Zacarías V illalba

Trofeo «CIUDAD DE GET AFE» 
MEJOR DEPORTISTA 

NACIONAL 
l.º José Abascal

Tofeo «ORTIZ ECHEGUE» 
MEJOR LABOR 
INFORMATIVA 
1. º Radio Getaf e

Trofeo«DEPORTE POPULAR» 
MEJOR LABOR PATRONATO 

ZONA SUR 
l.º PATRONATO DE GETAFE

CLUB DEPORTIVO 

MUNICIPAL 

(Comienza en febrero) 

e MARTES Y JUEVES 

(10 a 14 años) .......... . 
( 14 a 18 años) .......... . 
(Adultos) ................ .. 

17,30 h. 
18,30 h. 
19,30 h. 

Matrícula . . . . . . . . . . . . 500 ptas. 
CUOTA NIÑOS.... 500 ptas. 
CUOTA ADULTOS 1.000 ptas. 

IS 
CAMPAÑA DE PROMOCION 

NlfiiOS DE 7 A 14 AfiiOS 

eAIROCINA: 

COMUNIDAD AUTONOMA DE MADRID, y 
FEDERACJON DE TENIS DEL CENTRO 

COLABORA: 

ILMO. AYUNTAMIENTO DE GETAFE 

CARACTERISTICAS: 

DURACION: 2 meses 
FECHA DE COMIENZO: 4 de hbnwo 
HORARIO DE LAS CLASES: De 1Ba21 Horas 
GRUPOS: A: Lunes, miércoles y viernes 

8: Martes y jueves 
PRECIOS POPULARES: 

Será necesario solicitar licencie Federativa 

INSCRIPCIONES E INFORMACION: 

PATRONATO DEPORTIVO MUNICIPAL 

��;�� Pasión, s/n 

(Madrid} 

Una escuela de 

tenis al alcance de 

todos 

La Consejería de Cultura, De
portes y Turismo de la Comunidad 
de Madrid, a través de la Dirección 
General de Deportes, con la parti
cipación de los Municipios y reali
zación técnica de la Federación de 
Tenis de Centro, ha ofertado el 
programa de promoción del tenis a 
este municipio. 

La campaña de promoción nace 
como complemento extraescolar 
de la acción formativa que se desa
rrolla en cada centro, presentando 
como principal objetivo el acceso a 
la práctica deportiva del tenis, es
pecialmente a la edad infantil, en 
razón a su capacidad de asimila
ción. 

El objetivo secundario será po
tenciar la base participativa, con 
adecuada asistencia técnica, para 
el logro de una práctica deportiva 
por asistente. 

La campaña tiene un programa 
con tres fases: iniciación, perfec
cionamiento y Escuela Regional de 
Tenis. 

La fase de iniciación se oferta a 
los municipios que dispongan de 
pista o vayan a tenerla en fecha 
próxima y el curso durará nueve 
meses, siendo impartido por moni
tores de la Escuela Nacional. La 
fase de perfeccionamiento incor
porará a los alumnos seleccionados 
en los cursillos de iniciación. 

Los gastos de financiación de la 
fase inicial serán sufragados por los 
participantes (500 ptas.), Ayunta
miento y la Dirección General de 
Deportes. 

Conviene señalar que a pesar de 
que en nuestra localidad se ha 
puesto en funcionamiento en fe
chas pasadas, habrá que esperar 
aún un par de meses para poder 
apreciar los resultados. ■

NicoMéndez 
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El fracaso de la 

escuela 

Alrededor de 130 personas entre 
padres de alumnos, profesores y 
técnicos en la enseñanza, se reu
nieron el día 29 de enero para esta
blecer un debate abierto en tomo al 
«fracaso de la escuela». El encuen
tro, promovido por el Colectivo 
«Escuela Abierta» dio pie para 
concluir que, desde luego, el niño 
no es el único culpable del fracaso. 

Por ejemplo, las conclusiones 
del debate apuntan a que dado el 
alto número de niños y adolescen
tes que «fracasan en la escuela», 
habrá que pensar más en el fracaso 
de la escuela en sí y no de los niños. 
A ello se añade el que en la escuela 
se imparten muchas materias que 
no tienen relación alguna con la 
vida cotidiana ni de las expectativas 
de los niños. 

Como otras posibles causas se 
señalan que el profesorado no tiene 
criterios de evaluación común para 
decir cuándo un niño cumple los 
objetivos planteados; que incluso 
muchos de los niños que «aprue
ban» se encuentran con serias difi
cultades en la comprensión de las 
materias; que la familia participa 
activamente también en el fracaso, 
bien porque se desentienden de la 
marcha general de la escuela y de 
los planteamientos pedagógicos o 
bien porque el niño sufre las conse
cuencias de la propia crisis y la 
problemática familiar; y por últi
mo, la misma sociedad en tanto en 
cuanto mantiene una brutal desi
gualdad social, en la que la crisis y 
los problemas sociales no afectan a 
todos por igual. 

El Movimiento de Renovación 
Pedagógica «Escuela Abierta» 
hará llegar a los padres a través de 
los colegios un pequeño folleto 
donde se analicen todas las aporta
ciones, conclusiones y posibles so
luciones que se discutieron. De no 
ser así, los interesados podrán en
contrarlo en la sede social del 
M.R.P. C/. Olivo, 5-C, bajo dere
cha. ■

Teatro para niños. - Unos 6.000 niños han asistido gratuitamente a sesio
nes de teatro infantil en el Centro Municipal de Cultura. Un programa de ac
tividades culturales promovido por la Delegación de Enseñanza ha permitido 
que los críos, de todos los colegios públicos de Getafe, y con edades compren
didas entre los 4 y los 1 O años, pudieran ver quizás por primera vez una obra 
de teatro en vivo. ■

Ilustraciones infantiles y marionetas en el Centro Municipal de 
Cultura. - Pocas veces tiene uno la posibilidad de contemplar actividades 
dirigidas a los niños en las que la dignidad, la belleza y la ternura sean la 
nota predominante, en vez de la ñoñería, la pedantería y un cierto senti
miento de que el supuesto artista en el fondo piensa que los críos son unos 
estúpidos. 

La exposición de ilustraciones de cuentos y de marionetas de Viví Escri
bá es una de esas raras ocasiones. En la sala del Centro Municipal de cultura 
hay 38 ilustraciones realizadas por ella para un buen número de cuentos y 
un grupo de marionetas para programas infantiles de televisión que bien 
vale la pena ver. 

De ella, de su pintura, ha dicho José Hierro, poeta, que «es un arte que 
no desdeña los refinamientos del arte más actual, pero los pone al servicio 
de los seres más humildes, con los que la pintora se soliqariza ( ... ). Será me
jor decir, con deliberada vaguedad, que se trata de una pintura realizada con 
toda seriedad, sin arrebatos genialoides». ■
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Escolares de Getaf e 
visitarán y estudiarán el 
Madrid histórico 

A partir de marzo se comenzarán a realizar en cuatro colegios de Getafe 
actividades escolares relacionadas con el conocimiento de la capital de Es
paña: Madrid. 

El Ayuntamiento de Madrid en 
colaboración con el Centro Madrile
ño de Investigaciones Pedagógicas 
(CEMIP) y la Comunidad Autóno
ma, viene realizando, dentro de un 
programa de enseñanza, salidas es
colares al centro de la capital con el 
fin de dar a conocer más y mejor el 
lugar en donde habitan. 

Este programa denominado «De
sarrollo histórico de Madrid» ha 
sido trasladado a Getafe por la ini
ciativa de los colegios Castilla, Sa
grado Corazón, Seseña y Benavente 
y León Felipe que mostraron interés 
en realizar actividades escolares que 
salieran fuera de la rutina del hora
rio escolar, y pidieron el apoyo del 
Ayuntamiento de Getafe. 

Trescientos veinte niños aproxi
madamente van a ser los portadores 
de esta enseñanza. Los autobuses, 
puestos por el Ayuntamiento, lleva
rán a cada colegio un día a la semana 
a hacer el recorrido del Madrid his
tórico que comprenderá visitas al 
Madrid de los Austrias y los Barbo
nes especialmente (siglos XVII
XVIII). Se ha centrado el interés en 
estos períodos de la historia monu
mental porque son los de mayor in
terés escolar para los niños de 7. º y 
8. 0 de EGB a los que va dirigida esta 
actividad. 

El programa es apretado: a las 
9,30 salida del colegio para encami
narse hacia la Plaza de Oriente, ini-
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cio del recorrido; a partir de aquí 
«tourné» por toda la ciudad. A me
dia mañana 90 minutos para tomar 
un bocadillo y de nuevo continúa la 
visita. A las 2 de la tarde final del re
corrido y vuelta al colegio. 

Hay que destacar, ante todo, que 
este tipo de actividades se enmarca 
dentro de un programa de enseñanza 
que pretende sacar a los niños de la, 
a veces, inhóspitas aulas y llevarles a 
contactar con el medio donde se de
senvuelven, que también es una ma
nera de aprender. 

No se quiere que estas visitas sean 
sólo un medio de entretenimiento de 
los niños, sino que una vez dentro de 
las aulas los profesores continuén, 
por medio de los trabajos que ellos 
crean oportunos, la labor iniciada 
por la nueva actividad escolar. Asi
mismo durante el recorrido en auto
bús los profesores podrán hacer hin
capié en los aspectos y lugares que 
más interés tengan para su clase. 

Tanto la Delegación de Enseñan
za como los profesores de los centros 
mencionados y las Asociaciones de 
padres pretenden sobre todo, mejo
rar la calidad de enseñanza con re
cursos que salgan fuera de la mono
tonía diaria del escolar despertando 
así en los chicos un interés por el es
tudio que vaya más allá del propio 
colegio. ■

M.ª Jesús Rivera

Ciento cuatro ancia
nos van a los carna
vales de Cádiz con 
subvenciones del 
Ayuntamiento 

El programa de vacaciones que cada 
año organiza la Delegación de Servi
cios Sociales para la Tercera Edad ha 
sufrido este año una peculiar modifica
ción: ciento cuatro personas van a los 
carnavales de Cádiz dentro de este 
programa. La cosa se fraguó el verano 
pasado cuando un par de grupos estu
vieron en Cádiz pasando las vacacio
nes veraniegas. 

La idea de asistir a los carnavales 
gaditanos se viene forjando desde el 
verano pasado cuando los ancianos, 
totalmente satisfechos de sus vacacio
nes veraniegas en la Residencia Tiem
po Libre de Cádiz, decidieron conjun
tamente con los miembros de la Dele
gación de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento y los propios encarga
dos de la residencia, repetir la expe
riencia pero en carnavales. 

Generalmente este tipo de salidas se 
llevan a cabo en el mes de septiembre 
debido a las óptimas condiciones del 
tiempo en esta época, mucho más fa
vorable para los miembros de la terce
ra edad que el agobiante calor de agos
to. Pero en esta ocasión se ha elegido 
febrero para poder asistir a los carna
vales. 

Con ganas de fiesta 

Al contrario de lo que se piensa, el 
hombre cuando llega a la plenitud de 
su actividad laboral no deja de perder 
por ello sus deseos de vivir y divertir
se, sino que se puede afirmar, sin mie
do a equivocación, que es cuando sus 
ganas de fiesta, parranda y jolgorio al
canza su máximo nivel. 

El número de solicitudes para asis
tir a los carnavales, 172, ha sido supe
rior al número de plazas asignadas, 
104, por lo que tristemente no todos 
podrán asistir. Las condiciones para 
poder optar a este viaje son similares a 
cualquier otra actividad de la tercera 
edad: 65 años de edad o jubilación an
ticipada o invalidez absoluta. El siste
ma de selección parece justo: en pri
mer lugar se dará preferencia a los que 
no han asistido a ningún viaje y el res
to de las plazas se sortearán. Para los 
afortunados, ya saben que el día 15 de 
febrero comienza su aventura carna
valesca que no culminará hasta el día 
25. ■

M.ª Jesús Rivera



CICLO DE CINE 

NEIIO···J. POLICIACO 
Centro Municipal d1 

25 FEBRERO 

ORDEN DE 

INTERPOL 

Una persecución 
implacable para 
descubrir una 
poderosa organización 
de traficantes de 
drogas. 

.tura (C/. Madrid, 50). L(>s lunes, a las 7,30 h. 

4 MARZO 

LADRON 

Un ladrón profesional 
que ha pasado 11 
años en la cárcel, 
comprende que la 
sociedad sólo le 
enseñó a robar y 
decide dar el gran 
golpe. 

18 MARZO 

11 MARZO 
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DETECTIVE 
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La película que 
denuncia al mundo de 
la corrupción y el 
vicio y hace 
estremecer por su 
realismo. 

CONFESIONES VERDADERAS 

Un sacerdote que pretende la escalada 
social, se enfrenta a un hermano policía 
que intenta solucionar el misterio que 
envuelve al crimen de una puta. 



SEATIBIZA. 
LA PASION POR LA 

TECNOLOGIA. 
E I Seat Ibiza le hará sentir pasión por la tecnología. Pasión por ese refinamiento técnico que ha sido capaz de_ desarrollar un motor como el Seat System Porsche. De alto rendimiento y bajo con�umo. Potente, ligero, fiable, seguro y silencioso. Pasión por la tecnología, que Seat, en colaboración con los mejores especialistas del mundo, ha sabido utilizar para armonizar las exigencias de economía y diseño con la línea más bella. Pasión por la tecnología que ha sido capaz de obtener un aprovechamiento integral del espacio. Para ofrecer, en un reducido volumen, la mayor amplitud interior de su categoría. Para proporcionarle a usted el máximo grado de confort. � Venga a los concesionarios de la 7 año d Red Seat y descubra el Seat lbiz.a. rora, e 9ª'ªnr,a Descubrirá la pasión por la tecnología. 6 dfios ::,dfl(i:Mªnr�corros,ón-
Desde 645.000 ptas. F.E :z�,� 

fé(n,c;i_,;':: 
POTENCIA I VELOCIDAD I CONSUMO I GASOLINA 

MOTOR 1.5 I 85 CV 1175 Kms/h.l 4,8 

MOTOR 1.21 63 CV 1155 Kms/h.l 4,9 

DIESEL 1.7 I 55 CV 1150 Kms/h.l 5,2 

96NO 

90NO Gas-Oil 

Red Seat. La garantía más fuerte. 

!ii:AT·® 
Véalo y pruébelo en: 

8-'-Si Salcer, S.A.
Ctra. de Toledo, Km. 13,700. Tel.: 681 09 56. Getáfe 

Ramón y Cajal, 7. Tel.: 696 36 40. Getáfe 
Madrid, 34. Tel.: 695 27 02. Getáfe 




